

tulan valientes pegan por detrás.

¿Podría decirnos el Sr. Alcalde si el empleado que pegó a un hombre indefenso, cobra del Ayuntamiento para cobrar arbitrios o para pegar a quien le de la gana?

\*\*

Hemos leído un artículo de "La Comarca" titulado "El Club de los Zánganos".

Recordamos haber leído sino todo, trozos de este artículo en otra parte, lo que quiere decir que no es original, lo mas, es una burda adaptación.

No obstante, estamos de completo acuerdo con los Sres. de "La Comarca". En Granollers existen muchos socios del referido "Club" y en la redacción de "La Comarca" es muy probable que halláramos su Junta Directiva.

Sres. de "La Comarca", Jamás habíamos visto un auto-retrato tan bien acabado; prosigan por este camino que retratándose Vdes. mismos, será la manera de hacerse conocer del pueblo de Granollers.

\* \* \*

Estaban reunidos con el Oña varios de sus amigos, Díjole uno de ellos:

—Dicen que le cojiste por detrás y desprevenido, esto no es valentía y está muy mal hecho.

—Pues que se me acerque y vereis como.....

—¿Como que?

—Ya vereis, que lo intente.

—Pues mira ahí le tienes; ya viene Salamero. Exclamó un guason del grupo. Ohir esto el Oña y hechar a correr como un galgo fué todo uno.

—¡Valiente! ¡Valiente! gritaron varios.

—Valiente..... papanatas dijo uno.

Y declamó otro:

El que hiere por detrás  
y se humilla en la ocasión  
es tan vil como el ladrón  
que roba y huye.....

—Hombre esto es muy fuerte

—Es de Zorrilla en su D. Juan.

\*\*

¡Hay que **percatarse**, hay que **percatarse!**

Mucho ojo, mucho tino, mucho cuidado.

De hoy en adelante quien critique a Torras, quien no alabe a Torras, quien no confiese que Torras es el mas grande hombre que pisa esta tierra infeliz y desagradecida, quien no vocee por todo

el ambito de la tierra que a Torras se debe todo lo que tenemos en Granollers, que el es el autor y constructor del puente, el arquitecto y albañil del Hospital, el normalizador de la hacienda municipal, que a él se debe la deseada lluvia, que el nos envia el buen tiempo etc. etc. etc..... tendrá que haberse las con Oña.

Y Oña pega, y pega por detrás. ¡Ojo! ¡mucho ojo! que Oña pega ¡Oña pega!

Pronto se hará popular el grito de ¡*amagueu les criatures que ve l'Oña!*

\*\*

Siglos atrás los césares de Roma al que incienso a los Dioses no ofrecia a las hambrientas fieras le tiraban para solaz del pueblo que regian.

Han pasado los siglos y no obstante tales costumbres quedan todavía. hay Césares ilusos que pretenden que a sus altares el incienso tiren.

¡Ay del que no cumple semejante [órden!  
¡Ay del que atrevido adoración no (rinda!

Al César Augusto, al César Invicto, que Oñá, el *valiente*... le dará paliza.

\*

\*\*

Se nos asegura que se están ultimando trabajos para constituir una «Federación Textil», asociación obrera, que para la defensa y mejoramiento de su clase funcionará en esta villa.

Unos comisionados prepararon el terreno haciendo opinión y prometieron que dentro pocos dias vendrian los compañeros Roca y Seguí (Noi de Sucre) para celebrar algunos actos de propaganda y organización. Algunos elementos de esta villa, quieren invitar a la vez a los compañeros Bruno Lladó y a Soler, de Sabadell, pues reconocen la necesidad cada dia mas extensiva de una buena organización.

En ninguna ocasión hémosla creído tan oportuna como la presente, pues a más de lo difícil en que se vive, dado el escaso jornal que se gana, en algunas fábricas, las gabelas de impuestos, repartos, etc., que todo carga al obrero, creemos la necesidad de la unión de los trabajadores todos para que en oposición a las ambiciones de determinados patronos, se prevengan contra posibles acontecimientos que pudieran surgir resuelto el problema de la conflagración europea. ¿Quién previene lo que pasará después? Los millones adquiridos por nuestros ricos industriales se los querrán

para ellos, no hay duda, aún que revente de hambre el obrero.

Nosotros solo recomendamos mucha prudencia y buen tacto, estudiar mucho el problema y obrar con buen criterio, pues dado el escaseamiento de obreros textiles, el triunfo puede ser fácil sin estridencias.

Debemos advertir, que para reunirse, no siendo mas de diez y nueve individuos, las reuniones no son clandestinas, que no hay necesidad de celebrarlas a la Riera, como sucedió hace pocos dias, y cuando sean mas de diez y nueve, basta un oficio anunciándolo a las autoridades municipales.

Obreros: Que el éxito os acompañe. Nada mas justo que el que todo lo produce, no carezca de lo necesario para vivir.

\* \* \*

Sr. Alcalde: ¿No existen reglamentos de espectáculos?

Decimos esto, porque lo que sucede todos los dias en el «Mundial Cine», es insoportable. Se despachan localidades mientras entran concurrentes. Muchos tienen que quedarse en pié, y eso que los asientos estan apiñadísimos y en una población como esta en que la higiene está a la altura de la bondad de sus gobernantes, ¡cuenten e cuantos, peligros debemos exponernos todos los vecinos!

¿Que paga la empresa, alguna subvención para el Sto. Hospital y Asilo, o para algún gasto municipal, que se le tolere tanto abuso?

Creemos que ya tiene esta, el automóvil reparado.

## Aviso importante

Desde el número próximo daremos cabida en este periódico a una nueva sección titulada «Fisgoneo» en la que se pondrá de manifiesto a todos los que pregonando *conciencias* venden *vinagre*, ocultan sus riquezas al Fisco, escamoteando centenares de pesetas al Estado, y al municipio, con la ocultación de utilidades.

Se detallarán todas sus propiedades; rústicas, urbanas, industriales etc.: lo que cobran de su producto y su amillaramiento.

Granollers no es pobre, lo que sucede es, que está acaparado por cuatro **vivos** que huyen de pagos y responsabilidades. Fabricantes que ocultan máquinas de su explotación; propietarios que cobran crecidos arrendamientos y solo constan insignificancias.

De todos los números, se remitirá uu ejemplar al Señor Delegado de Hacienda.

En el primer número nos ocuparemos del Sr. Torras y Villá.

Después seguirán otros.